## Gesamtprojekt Musikhaus Elektroinstallation und Gebäudeautomation

Die Hediger Gruppe wirkte von 2016 bis 2018 bei der Umnutzung der ehemaligen Kraftzentrale vonRoll in das neue Musikhaus der Pädagogischen Hochschule Bern (PH Bern) mit. Das Gesamtprojekt Musikhaus entspricht den örtlichen hohen energetischen, ästhetischen und ökologischen Anforderungen. Im Rahmen der Umbauarbeiten wurde ein grosser Plenarsaal, mehrere Musikfachräume sowie zahlreiche Gruppen- und Einzelunterrichtsräume verteilt auf zwei Etagen geschaffen.

Das Gebäude wurde vollständig ausgehöhlt und einer Totalsanierung unterzogen. Die elektrischen Schwachund Starkstrominstallationen wurden durch die Markus Hediger AG ausgeführt (inkl. Montage sämtlicher Leuchten sowie der Notbeleuchtung). Die im Bereich Gebäudeautomation spezialisierte Hediger Automations AG schloss die Lüftungs- und Heizungsinstallationen an und programmierte die gesamte Gebäudesteuerung (inkl. Storensteuerung). Folgende Arbeiten durfte die Hediger Gruppe zudem ausführen:

- Elektrische Installationen
- Universelle Gebäudeverkabelung
- BMA
- Gebäudeautomation
- Sicherheitsanlage / EVAK
- Notlichtanlage
- Beleuchtung
- Heizung
- Lüftungsanlagen

Durch die Vergabe des Projekts Musikhaus als Gesamtprojekt an die Hediger Gruppe konnte der Kunde von den Vorteilen der internen Koordination profitieren.





Intelligente Systeme für Industrie, Büro und Gewerbe

## **Technische Daten**

## **Bauherr**

Amt für Grundstücke und Gebäude des Kantons Bern

**Dauer** 2016 – 2018



